
«Второй хлеб“ —
судостроителям и металлургам

Хозяйства нашего района приступили к про
даже картофеля государству. Заготконторой за
куплено свыше ста тонн доброкачественных клу* 
бней-Первыми начали реализовать «второй хлеб» 
Поздняковская, Коробковская, Ефановская сель
хозартели и совхоз «Кулебакский». От названных 
колхозов его поступило на 5 сентября пятьдесят 
девять тонн, немногим меньше на счету совхоз
ных земледельцев-

Картофель отгружается для навашинских су
достроителей и кулебакских металлургов. Сдачг 
этой ценной сельскохозяйственной продукции 
увеличивается с каждым днем-

А. НОВИКОВА, экономист заготконторы-

Выполняя юбилейные обязательства
Выполняя взятые на себя 

юбилейные обязательства, 
коллектив Навашинского 
торга выполнил план авгус
та на Ю4 процента. Прода
но товаров сверх плана на 
32 тысячи рублей.

Но наряду с этим мага
зины № № 22 , 10, 3, имев
шие возможность выпол
нить план товарооборота . 
остались в числе отстаю
щих.

Заведующим магазина
ми необходимо учесть, что 
от них самих многое зави-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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взятых

Коллектив ситроцеха не
большой, но дружный. Лю
ди прикладывают все уси
лия, чтоб удовлетворить 
потребителей, чтобы всегда 
в продаже были прохлади

тельные, безалкогольные 
напитки.

Руководитель ситроцеха 
И. Ф. Зимин заботится о 
бесперебойном обеспече
нии города своей продукци
ей . Старательно трудятся 
Капустина А., Фурсова П. и 
другие работники цеха.

М. НАЗАРОВ.

Для будущего урожая
В комплексе ведут осен

ние полевые работы земле
дельцы Новошинского кол
хоза. Сельхозартель успе
шно завершает жатву зер
новых культур, сев озимых. 
Выполнены задания по ре
ализации зерна государст
ву и засыпке семян. При
ступаем к уборке картофе
ля.

Одновременно заботим - 
ся об урожае третьего года 
пятилетки. С этой целью 
убыстряем темпы по подъ
ему зяби. Ее взмет произ
веден на площади свыше 
ста гектаров. Пахота про
должается.

А. ЕРМАКОВ, 
агроном Новошинского 

колхоза.

Сводка о ходе подъема зяби в хозяйствах района 
на 5 сентября 1 0 0 7  года (в проц. к плану)

Цена
коп.

Ефановский 36,3 с-з «Кулебакский» 12
С-Седченский 32 Коробковский 9,7
Мамлейский 26,8 Малышевский 6.6
Румасовский 26,5 Б-Окуловский 3
Ломовский 22,5 Угольновский —

Бобровский 18,9 Салавирский —
Новошинский 15,7 Шилокшанский —
Сонинский 14,3 Тепловский
Ефремовский 13,8 Поздняковский —
Гремячевский 12,8 Монаковский —

ЗЯБЬ— ПОД ВЕСЬ 
ЯРОВОЙ КЛИН

Осень пришла на поля. Она венчает и ревизирует 
труд земледельцев, вовсе не убавляя их хлопот. Не 
успели они завершить жатву зерновых и сев озимых, 
как пришла пора уборки картофеля. Одновременно с ее 
проведением требуется заниматься подъемом зяби.

Всего в районе предстоит вспахать почву почти на вось
ми тысячах гектаров. Площадь немалая.Об’ем работ ве
лик, медлить с ними нельзя. Ведь вся ценность для 
роста урожайности сельскохозяйственных культур имен
но в ранней зяби.

Такое эффективное условие хорошо изучили на прак
тике в Ефановском колхозе. Правление названной сель
хозартели во главе с председателем Н. А. Мариным и 
агрономом А. В. Сперанским (он же секретарь партийной 
организации ) видят в нем явную хозяйственную выгоду 
и ежегодно стремятся брать на вооружение. Не случай
но здешние механизаторы первыми в районе приступи
ли к осенней пахоте, начав ее еще в августе. Они про
извели взмет земли более чем на двухстах гектарах.

За это же ратуют в Румасовском, Мамлейском, Ло 
мовском, С-Седченском и Бобровском колхозах. В дан
ных сельхозартелях также стараются ускорить подъем 
зяби, что и сделано уже на участках, превышающих 
сотню гектаров.

Казалось бы, так должны поступать везде. Но дейст
вительность свидетельствует об обратном. Чем, напри
мер, объяснить тот факт, что в Монаковском колхозе 
до I сентября не было вспахано ни одного гектара. 
Техникой хозяйство располагает. Земли из-под озимых 
высвободилось много. Значит, и следовало бы пустить ! 
ег в обработку. Но председатель В. В. Шмаков и аг- ! 
роном Л. М. Яшина не проявили своевременной опера 
гивности. В результате даже на 5 сентября не имелось 
вспаханной почвы ни одного гектара из 606 запланиро
ванных.

Не лучше поступают и в Поздняковском колхозе 
( председатель А. А. Мичурин, агроном Н. С. Орлов ) . 
Здесь до минувшего вторника тракторы не выводились 
на ржаные плантации.
• Подлежат критике за медлительность в подъеме зяби^; 
руководители и специалисты Тепловского, Шилокшанс- 
кого, Б-Окуловского, Салавирского и других колхозов, а 
также совхоза «К ул ебак ск и й ».
Наращивая темпы на уборке «второго хлеба»,земледель- < 
цы призваны усилить их и на взмете зяби под весь яро
вой клин. Долг хозяйственников, партийных и профсо
юзных организаций — создать для механизаторов широ
кий фронт деятельности, обеспечить- их труд в две сме
ны, развернуть между ними действенное социалистичес
кое соревнование.

Вести из Коробковского колхоза
Забота о семенах буду

щего урожая— одна из гла
вных для нас, земледель
цев Коробковского колхоза. 
Стараемся ее проявлять не 
на словах, а на практике. 
Это утверждение подкреп
ляется действительностью.^ 

Правление сельхозар
тели запланировало иметь 
для ярового сева третьего 
года пятилетки 410 центне
ров семенного зерна. Этот

Есть семенной фонд
фрнд у нас уже есть. Об- 
рдщаем мы внимание не 
только на количественную, 
но и на качественную сто
рону семеноводческого де
ла. Семена на хранение по
ложим кондиционными. 
Десятки центнеров их отве
чают требуемым нормати
вам по чистоте.

Работы по сортировке на 
токах продолжаются. Они 
проводятся под руководст
вом знающих свои обязан
ности работников Алексея 
Владимировича Леонтье
ва и Александры Егоровны 
Яшиной. Постоянный кон
троль осуществляет агро
ном Маргарита Полежаева.

Клубни —  потребителю
Наши механизаторы и по

леводы начали массовую 
уборку картофеля. 'Первой 
в нее- включилась бригада, 
возглавляемая опытным 
земледельцем орденонос
цем Алексеем Ивановичем 
Карповым. Она убирала

ранние сорта. Их мы реа
лизовали потребителям. В 
частности,уже продано свы
ше двадцати тонн отбор
ных клубней.

Позавчера вывел на кар- 
Фофельные плантации . убо
рочный агрегат тракторист

Алексей Андреевич Аверь
янов. Он надежно подгото
вил его к бесспорной ра
боте. Четкая организация 
труда,, обеспечена и среди 
колхозников.

Л. ШИШ КИНА, 
экономист колхоза.

9 сентября—23 годовщина свержения фашистской 
диктатуры в Болгарии «.

Металлургический завод имени В. И. Ленин? j болгарской металлургии положил начало сот.^ 
в Пернике. Сооруженный и оборудованный с I диетической индустриализации страны 
братской помощью Советского Союза первенец I Фото БТА—ТАСС, » -------
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Идет заготовка живицы
Трудно было в начале 

сезона на Роговском уча
стке, где рабочим пред
стояло выполнить план 
по заготовке Живицы- 
Рабочий здесь не так уж  
много- Кроме того, сле
дует учесть, уто из них 
восемь человек пришли 
на заготовку впервые, 
не имея ни опыта, ни 
сноровки 

Мастер Семен Степано
вич Назаров, возглавля
ющий участок почти два
дцать лет,' встретился с 
профоргом Екатериной 
Михайловной Родионо
вой и поделился с ней 
своими мыслями- 

—ТРУДновато будет, но 
нам не привыкать к труд 
ностям, Семен Степано
вич, — ответила Родио - 
нова- —  Нужно погово

рить с нашими кадровы
ми рабочими. Собрали 
опытных товарищей, по
беседовали с ними- 0 6 ’- 
яснили положение. И вот 
благодаря стараниям 
Е. И. Теплухиной, В • Н- 
Королева, Н. А- Короле
ва и другим новички ста
рательно осваивали тех
нику работы,. научились 
содержать свой инстру - 
мент в исправности и 
умело владеть им- 

Не выполняющих норм 
выработки не было- По 
совету старших товари - 
щей новички пользова
лись передовыми мето
дами добычи живицы 

Взяв на себя социалис
тические обязательства , 
рабочие участка комму - 
нистического труда ре
шили выполнить годо -

вую норму по добыче 
ценной продукции к 25 
сентября- 

За счет повышения 
п р о и з в о д и т  ельности 
труда увеличился выход 
живицы. У  рабочих Е- И. 
Теплухиной, В- Н. Коро
лева, Е- М. Королева, 
Е- М. Родионовой, Н . А . 
Королева нормы выра
ботки достигали 150 про
центов-

Большую помощь ока
зывал рабочим возчик 
Д. И. Стриканов- своев
ременной доставкой та
ры на участок и быстрой 
трелевкой живицы- 

Все это не осталось не
замеченным. Результа
ты добросовестной и на
пряженной работы были 
налицо: годовой план по 
добыче живицы выпол

нен к 25 августа, на ме
сяц раньше намеченного 
сроками сейчас рабочие 
участка дали слово полу
чить дополнительно еще 
20 тонн живицы.

По итогам социалисти
ческого соревнования 
между участками Мух- 
толовского лесхоза Ро- 
говскому участку при
своено первое место с 
вручением переходяще
го Красного знамени -

Переходящий Красный 
вымпел и денежная пре
мия вручены члену кол
лектива коммунистичес - 
кого труда вздымщику 
В. Н- Королеву. Поощре
ния от руководства хим
лесхоза получили и дру
гие рабочие-

И. САЛАТОВ, 
рабкор.

Зяблевая вспашка — начало 
борьбы за урожай яровых буду
щего года. Эту'заповедь хорошо 
знают механизаторы Мокшанс
кого района Пензенской области.

На снимке: механизатор Ана
толий Тихонов. Он девять лет 
трудится в совхозе «XIV лет Ок
тября», хорошо освоил работу 
на тракторе «К-700». Сейчас Ана
толий за смену вспахивает по 
16-18 гектаров зяби.

Фото Н. АКИМОВА.
Фотохроника ТАСС

В селах — 
стадионы

Молодежь совхоза «Узунтала» 
Иджеванского района Армении 
своими силами построила сельс
кий спортивный комплекс: ста
дион,волейбольную и баскетболь 
ную площадки, беговые до
рожки . . .

В честь юбилея Великого Ок
тября молодежь района решила 
в каждом селе создать небольшой 
спортивный комплекс. В .тринад
цати колхозах и совхозах они 
уже есть. В одиннадцати — стро
ятся.

Примеру иджеванцев последо
вала сельская молодежь всех 
районов Армении. (ТАСС),

ЛЮДИ ПЯТИЛЕТКИ

о д и н  и з  м н о г и х
Впервые наше знаком

ство с Николаем Ва
сильевичем Калено- 
вым, судосборщиком 
цеха СК-3 судострои
тельного завода, состо
ялось около четырех 
лет назад-

Тогда заместитель на
чальника цеха. Генна
дий Александрович 
Симонов, рассказывая о 
делах морского участ
ка, порекомендовал 
рассказать в газете о 
старейших судосбор
щиках-

Он называл и м е н а  
людей, вся жизнь кото
рых связана с корабле
строением, на глазах ко
торых завод за годы Со
ветской власти из полу
кустарной верфи вы
рос в современное пред
приятие, оснащенное 
первоклассной техни
кой-

— Ты поговори, напри
мер, с Николаем Василь
евичем Каленовым- 
Ему есть что рассказать- 
Он своими руками ос
нащал и строил завод, 
строил современные 
морские и речные сухо
грузы- 

Шли годы- Н. В. Кале- 
нов за это время стал 
бригадиром- 

И вот мы вновь встре
тились со старейшим су
досборщиком спустя 
много лет.

— Как идут дела, Ни
колай Васильевич? —  
задали мы ему вопрос- 

“ Неплохо, ,—  ответил 
он- —  Если интересует 
план, то он ежемесячно 
выполняется. В общем, 
юбилей встретим не ху
же людей, —  добавил 
бригадир. — А что ка
сается завода, скажу, 
что он родился вновь на 
моих глазах. От клепа
ных барж до речных и 
морских сухогрузов —

это уже здорово- Помню 
и те времена, когда про
изводился спуСк барж 
по старинке. А сейчас 
сложные операции
производятся механи
змами- Нажмет опера
тор кнопку, и судно на 
воде- Растет техника, и 
судосборщики овладе
вают механизмами!

Николай Васильевич 
Каленов с гордостью го
ворит о своей профес
сии, о товарищах по ра-

I

боте, посвятивших свою 
жизнь одной из древ
нейших специальнос
тей —  кораблестрое
нию-

На этом снимке вы ви
дите бригадира комп
лексной бригады Н- В. 
Каленова, который че
рез несколько минут 
приступит к монтажу 
очередной секции мор
ского сухогруза.

Г. ХОМЯКОВ.
Фото А. ДРОЗДОВА.

НА ЮБИЛЕЙНОЙ ВАХТЕ

С раннего утра подходят 
по очереди машины к Нава
шинскому хлебозаводу. С 
шести часов уже на ногах 
экспедиторы и рабочие, за
нятые на погрузке и тран
спортировке хлебобулоч
ных изделий.

В среднем за сутки нава- 
шинские пекари выдают жи
телям города и района до 
15 тонн хлеба и около 5 
тонн булочных изделий.

Труд пекаря незаметен и 
скромен, но каждому из нас 
налицо плоды этого неза
метного труда. Забежал в 
магазин в любое время, и 
перед глазами широкий вы
бор; ассортимент хлебобу
лочных изделий довольно 
разнообразен.

Немалая заслуга в этом 
пекарей М. Т. Ананьиной, 
Д. Я. Медведевой, а также 
мастера А. И. Рябоконь,ла
борантки Т. Ф. Кузьминой 
и всех остальных, занятых 
на выпечке хлеба и булоч
ных изделий.

И Т О Г И
Р А Д У Ю Т

Хорошо потрудился в ав
густе коллектив судомон
тажного цеха завода «Ока». 
План месяца выполнен на 
•105,9 процента. Наиболее 
лучшие показатели в вы-

П  л  А  Н
ВЫПОЛНЕН

Усилиями этих тружениц 
выполнен план в августе по 
валовой продукции, а нор
мы выработки в бригадах 
В. И. Макаровой и С. П. 
Ляпкиной достигали 110 
процентов. Кроме того, в 
этих бригадах сэкономлено 
несколько центнеров муки.

Сейчас, в дни, когда вся 
страна готовится к своему 
празднику, коллектив Нава
шинского хлебозавода так
же борется за достойную 
встречу пятидесятилетнего 
юбилея Советской власти.

— Давать как можно боль
ше хлеба населению, доби
ваться экономии муки, улуч
шать качество выпекаемых 
изделий — таковы задачи , 
стоящие перед работниками 
хлебозавода.

В. ВАТЛАЕВА, 
экономист хлебозавода.

полнении юбилейных обяза
тельств на участках масте
ров В. М. Грушина (110,2 
процента ) , И. А. Шрамко, 
А. К. Жирнова.

Юбилейная вахта продол
жается, судомонтажники 
берут новые рубежи.

Ф. ЯКОВЛЕВ.
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К 50-летию Великого Октября

У озера Разлив
Эти места под Ленинградом 

на берегу озера Разлив известны 
всему миру. Здесь по решению 
ЦК РСДРП в июле-августе 1917 
года Владимир Ильич Ленин 
скрывался от преследования 
контрреволюционного буржуаз
ного Временного правительства 
и отсюда руководил большевист
ской партией, готовя ее к воору
женному восстанию.

Несколько дней Ильич жил на 
чердаке сарая у рабочего Сест- 
рорецкого оружейного завода 
Н. А Емельянова, затем был пе
реправлен в более безопасное 
место—на озеро Разлив. , Здесь 
он и находился более месяца, 
работая над гениальным трудом 
«Государство и революция».

На снимке: у памятника «Ша
лаш» в Разливе. Здесь ежеднев
но бывают тысячи людей.

Фото Н. НАУМЕНКОВА.
Фотохроника ТАСС.

КАЖДЫЙ ГЕКТАР — НА
ЖИВОТНОВОДСТВУ

1 - ч

Внедрение 
сетевого планирования

СЛУЖБУ

•В выполнении обяза- 
|(ьств по увеличению 
производства продуктов 
животноводства и сниже

нию их себестоимости пер
востепенное значение имеет 
создание прочной кормо
вой базы. В условиях на- 
цл^ф района эта задача 
должна решаться в значи
тельной степени за счет по
вышения продуктивности 
природных кормовых уго
дий. Они занимают 10157 
гектаров, или 54,2 процен
та всей площади сельхоз
угодий, в том числе 12608 
гектаров сенокосов, из них 
— 7705 заливных.

И нам, агрономам и зем
ледельцам, вместе с зоотех
никами и животноводами 

^ ^ и д е т ся  много порабо- 
^тать, чтобы ликвидировать' 

отставание в производстве 
кормов, что позволит уве- 
чичить рост мяса и молока.

В текущей пятилетке ну
жно провести поверхност
ное улучшение лугов и 
пастбищ на 14255 гектарах. 
В прошлом году оно было 
сделано на 1319 гектарах 
при плане 2742, в т. ч. 
подкормлено 10884 гекта- 
га, срезано кустов и кочек 
с площади 235 гектаров. 
Такой же объем подкормки 
произведен в нынешнем го
ду. Эффективность от нее 
немалая. В этом убедились 
земледельцы Ефановского 
колхоза. Они получили 
прибавку урожая сена от 3 
до 5 центнеров с каждого 
из 370 подкормленных гек
таров.

До 1970 года в районе 
планируется провести
культурно -технические ра
боты на площади 6728 гек
таров, из них 5800 гекта
ров возлагается на ММС и 
928 гектаров на колхозы. 
Кроме того, мелиораторы 
должны осушить 2020 гек
таров. За два года ММС 
провела мелиорацию на 
площади 1577 гектаров, в 
т. ч. 197 в 1967 году из 
плана 850. Как видно из 
приведенных цифр,она про
делала большую работу, но 
хорошей ее признать нель
зя, так как руководители

ряда колхозов, специалис
ты в адрес ММС имеют 
много критических замеча
ний. Так, в Б-Окуловском 
колхозе в 1965 году .сдано 
осушенных земель 171 гек
тар, но второй год колхоз
ники по сути дела муча
ются на большей части 
этой площади. Просо и гре
чиху, посеянные на ней, 
приходится стравливать на 
на корм ' скоту, хотя виды 
на урожай неплохие. При
чина— пеньки. Они меша
ют применять технику.

Или взять другой факт. 
Председатель и агроном 
Ефановского колхоза, на
верное, до сих пор прокли
нают тот день и час, когда 
они подписали акт на при
емку улучшенных земель 
около 70 гектаров. Если 
раньше они эти площа
ди использовали на сено
косы и что-то получали с 
них, то теперь только на 
пастбища и снимают низ
кий урожай.

Основной все-таки недо
статок деятельности мелио
раторов—валы. Они — бич 
почти на всех участках, где 
проводилась корчевка кус
тарника и пней. В теплов- 
ской пойме под ними нахо
дится 18,5 гектара. Дейст
венных же мер по их унич
тожению не принимается. 
Выходит, что ценная земля 
обречена на длительное пу- 
стование.

Из 1059 гектаров, сдан
ных в 1965'-1966 гг. после 
коренного улучшения, 124 
были под зерновыми, 197— 
под кормовыми, 723 — под 

.сенокосами, 10 — под паст
бищами. Как видим, из 
всей площади не создано 
ни одного гектара сеяных 
сенокосов и пастбищ. Ска
залась нехватка семян лу
гопастбищных трав. Для 
ликвидации этого пробела 
были заложены семенники 
в трех хозяйствах на 100 
гектарах. Но в совхозе 
«Кулебакский» их скоси
ли на сено, так как вышло 
очень мало семян.

Лучше в этом отношении 
Б-Окуловский колхоз, где

агрономом Н. И. Шамшин. 
Здесь с 31 гектара собрали 
более двух с половиной 
тонн семян лугопастбищ
ных трав. Овсяница дала 
урожайность по 1,5, тимо
феевка—по одному центне
ру. Около полутора тонн 
их заготовили в Поздня- 
ковской сельхозартели, а 
могли бы иметь больше, 
если бы начали убирать 
своевременна, а не после 
того, когда пятьдесят про
центов семян лисохвоста 
облетело. Вина ложится 
прежде всего на агронома 
Н. С. Орлова.

Сорок пять центнеров се
мян планировалось полу
чить с естественных сено
косов. Но из шестнадцати 
хозяйств, которым устанав
ливались задания, с ними 
справились только шесть и 
то не в полном объеме. Та
кого бы не случилось, если 
бы все брали пример с 
больше-окуловцев.

Несколько слов о созда
нии культурных пастбищ. 
15 августа мне привелось 
быть в Яхромском совхозе
— техникуме Московской 
области, где вся земля на
4 тысячах гектарах корен
ного улучшения. Культур- 
нйе пастбища там засеяны 
тимофеевкой и белым кле
вером. В каждом из 20 за
гонов скот в количестве 
200 голов пасется 3-4 дня. 
Сложного в организации 
такого метода ничего нет, 
но обязательное условие —  
подкормка этих пастбищ 
минеральными удобрени
ями. Загоны и прогоны к 
ним должны быть огоро
жены; с помощью деревян
ных столбов и гладкой 
проволоки. Средств потре
буется не так много, себя 
они оправдают в два-, три 
года.

Двадцать третий съезд 
КПСС в* своих Директивах 
по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1966-1970 годы 
обязал всех работников про
мышленности шире внед
рять сетевые методы плани
рования и управления на 
базе применения вычисли- 

u тельной техники.
Внедрение системы СПУ 

на заводе даст большой эко
номический эффект. Прежде 
всего за счет улучшения 
планирования работ по по
стройке судов, объектов, 
исключения потерь рабоче
го времени из-за неувязок 
выполняемых работ, несво
евременного изготовления 
деталей и узлов; подачи 
оборудования, поставляе
мого контрагентами, более 
рациональной расстановки 
рабочей силы на строитель
стве судов.

Применение вычислитель
ной техники (электронно-вы 
числительных и счетно-пер
форационных машин) при 
планировании постройки 
любого рода об ’ ектов по 
сетевым графикам позво
лит рассчитать ранние и 
поздние начала и оконча
ния работ, резервы време
ни и оперативно выя
вить работы критического 
пути, т. е. перечень и непре
рывную •* последователь
ность работ, суммарная 
продолжительность кото
рых от их начала и до кон
ца постройки судна явля
ется решающей.

Руководство завода , це1 
хов, имея такие сведения, 
может заранее продумать 
мероприятия и принять со 
ответствующие решения, на
правленные на исключение 
срыва сроков выполнения 
работ сетевого графика и 
сокращения цикла построй
ки судна в целом.

Это в свою очередь при
ведет к уменьшению коли
чества совещаний, рапортов, 
ненужной работы по «про
бивке» деталей, более рит
мичной работе цехов. Р у
ководители больше могут 
заниматься своей основной 
работой. Как ж е будет осу 
ществляться планирование 
по новой системе?

Процесс составления и с - 
ходного плана на строи
тельство судна состоит из 
плана постройки судна или 
структурной схемы, разра
ботки сетевого графика, от
ражающего взаимную связь 
работ, назначение самими 
ответственными исполни
телями (мастерами) вре
менных оценок продолжи
тельности планируемых ра
бот с указаниём количества 
рабочих, оптимизации гра
фика и просчета на вычис
лительном центре.

После анализа по расче
ту сетевого графика вычис
лительный центр выдает 
расписание работ с указа
нием сроков их начала и

I  окончания, резерв времени

каждой работы, критичес- 
кие пути и т. д. Бюро СПУ 
на основании расписания 
работ составляет номенкла
туру работ для включения 
в план и передает ее в пла
ново -производственный от
дел. ППО, руководствуясь 
данными, полученными из 
бюро СПУ, выдает план по 
цехам с обязательным 
включением в него работ, 
попавших на критический 
путь.

В процессе выполнения 
запланированных работ для 
их контроля руководством 
на совещания приглашают
ся только те руководители 
участков, работы которых 
находятся на самом напря
женном пути. По истечении
12 дней с начала месяца 
ответственные исполните
ли заполняют журналы пе
риодической информации, 
в которые записывают дан
ные о ходе работ. Этот 
журнал через инженера 
службы СПУ цеха пере
дается начальнику цеха и 
бюро СПУ для просмотра, 
анализа и подготовки дан
ных просчета на вычисли
тельном центре. Кроме то 
го, бюро СПУ совместно с 
начальниками цехов подго
тавливают руководству за
вода предложения, направ
ленные на сокращение цик
ла запланированных работ, 
которые ^утверждаются ди
ректором завода и являют
ся обязательными для вы
полнения.

Подготовка к внедрению 
системы СПУ на заводе на
чалась полгода назад. Р у
ководством завода бул о со 
здано бюро сетевого плани
рования .и управления про
изводством.

Бюро СПУ совместно с 
Горьковским филиалом
ЦНИИТС проделало всю 
подготовительную работу 
по внедрению сиетемы. Раз
работаны руководящие до
кументы по функциониро
ванию системы, должност
ные инструкции, оконча
тельный вариант рабочего 
сетевого графика на пост
ройку головного судна ти
па «Измаил»,заполнена вся 
документация. В цехах на
значены инженеры службы 
СПУ. С вычислительным 
центром завода «Красное 
Сормово» заключен дого
вор на машинную обработ
ку информации.

Сейчас очень важно, что
бы каждый руководитель 
отлично знал основные по
ложения системы- сетевого 
планирования, свое место и 
обязанности для успеш
ной работы по новой сис
теме планирования. Но как 
бы сцстема СПУ на базе 
применения вычислитель
ной техники ни была хо 
роша, успех ее, получение 
от нее эффективности за
висит от самих исполните
лей работ (рабочих, масте
ров, руководителей цехов и 
участков. К). ВОРОНОВ, 

начальник бюро СПУ-

Н. МУРАТОВ, 
главный агроном район

ного управления 
сельского хозяйства.
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С молодым задором
Б-Окуловский Дом 

культуры закрыт на ка
питальный ремонт- Но 
это не мешает плодо
творной работе его агит
бригаде- Недавно при
шедшие на работу в Дом 
культуры Галина Сус
лова. Людмила Найдено
ва и Татьяна Филяева 
приложили много ста
ранья и выдумки для 
организации хорошего 
отдыха сельским труже
никам- 

Тепло воспринимает
ся колхозниками агит- 
обозрение «Сегодня в но
мере». в котором отобра
жены темы уборки уро
жая и подготовки к 50- 
летию Советской власти. 
Активное участие в обо

зрении принимают наши 
активисты Т- Серегина, 
Т. Ивентьева, Т- Ваули
на, О. Шарапова, Г- Лу
жина. А. Чижов, А. Ши- 
ков, В. Батанин.

После агитобозрения 
бригада выступает с 
большой концертной 
программой- Тепло вос
принимают зрители са
модеятельных артис
тов А- Чижова, 3. Гали
ну, супругов Воеводи
ных, Д- Шикова- Брига
да выступала с концер
тами в M -Окулове, Гори- 

,цах, Сонине и других 
населенных пунктах.

В ГУСЕВ, 
директор Дома 

культуры-

СМОЛЕНСК. Много километров исхожено Степа
ном Федоровичем Давыдовым в поисках лекарствен
ных растений. Пенсионер—постоянный сборщик це
лебных трав, которые приносят облегчение тысячам 
больных.

На снимке: С. Ф- Давыдов доставил свой очеред
ной сбор в аптеку №  1. Справа— заместитель заведу
ющего аптекой В- С. Чернобурова.
Фото В. КУНОВА. Фотохроника ТАСС-

Природа и человек Медведь
атакует грузовик

Чтобы грозный, СИЛЬНЫЙ и 
очень проворный горный 
медведь попал под грузо
вик— этогЪ не придумали 

'даж е любители фантасти
ческих охотничьих расска
зов. Но вот что случилось 
вблизи яководческого сов
хоза «Булункуль».

Шофер этого хозяйства 
Т. Кадырбеков вел тяжело 
груженный ГАЗ-бЗ. На вы
соте четыре тысячи метров 
над уровнем моря, • когда 
машина едва передвига
лась, из-за сильно разря

женного воздуха на дорогу 
выскочил медведь. Шофер 
сбавил газ, полагая, что 
зверь перебежит дорогу и 
скроется в скалах. Но ка
ково было удивление Ка- 
дырбекова, когда он уви
дел, что медведь «пошел в 
атаку» на грузовик.

Шофер не растерялся, 
прибавил газ и ударил 
зверя буфером машины. Из 
этого рейса Т. Кадырбеков 
вернулся с богатым трофе
ем. -

(Корр. ТАСС).

Вести от птиц
Почти сорок лет страст

ный любитель природы 
Н. А. Оглоблин из города 
Слободской Кировской 
области занимается коль
цеванием птиц.
За это время он окольце
вал в своем саду свыше 
двух тысяч пернатых! Все 
сведения Николай Андре
евич посылает в Москву, в 
Центр кольцевания. Отту

да ему сообщили, что часть 
вьюнков, обитавших в Сло
бодском, обнаружена во 
Франции, а другая — в 
Италии.

Снегирей раньше счита
ли оседлыми питомцами на 
Вятской земле. Кольцева - 
ние показало, что это не 
так. Снегири из Кировской 
области улетают в Марий
скую и Удмуртскую АССР, 
и даже в Латвию.

(Корр. ТАСС).

Бригада монтажников 
не может нормально 
продолжать монтаж обо
рудования в главном 
корпусе растворно - бе
тонного узла- Мешает 
линия телефонной свя
зи-

По этому вопросу не 
раз собирались всякие 
планерки. . совещания. 
Корень зла связисты ви

дели в том,что не было 
телефонного кабеля.

После долгих поисков 
нужный кабель найден, 
сейчас имеется 800 мет
ров его, но связисты раз
думывают, где вести 
траншею? Вот уже две 
недели . прошло с тех 
пор, как завезли кабель, 
можно было давно уло
жить его, но т. Андреев

А. В-, возглавляющий 
линейно - технический 
участок, не может за
кончить срочную рабо
ту. А  монтажники вы
нуждены ждать- Пра
вильно ли это?

С. ПИСКУНОВ, 
бригадир монтаж

ников.

Если вы пошли за грибами
После обильных дождей 

в лесах нашего района по
явилось немало грибов. С о
бирать их выезжают многие 
горожане. Хочется дать им 
несколько советов, как пра
вильно обращаться с дара
ми природы, идущими к 
обыденному и празднично
му столу.

Не забывайте, уважае
мые 'грибники, брать с со 
бой ножи. Пользуйтесь и^и 
умело. Не старайтесь сры
вать гриб с корнем, а потру
дитесь нагнуться и срезать 
его. Этим самым вы сохра
ните грибницу, от которой 
вновь вырастет ее потомст
во. В противном же случае

обедняются грабнуе запасы, 
а значит, не исключены ва
ши напрасные поездки и 
возвращения с полупорож- 
ними или вовсе пусты м ^ 
корзинами и кузовами. ^  

Словом, берегите грибы.
Г. ЯШИН, 

житель с. Дедова.

Передвижная 
художественная выставка
Во Дворце культуры име

ни В. И. Ленина открылась 
передвижная выставка про
изведений горьковских ху
дожников заслуженного де
ятеля искусств РСФСР 
Александра Михайловича 
Каманина и его сына Миха
ила Александровича. Выс
тавка организована Горь
ковским отделением Союза 
художников Российской 
Федерации и продлится до
25 сентября.

Встреча художников горь
ковчан с навашинцами ста
ла традиционной. Алек
сандр Михайлович и М иха
ил Александрович Камани
ны приехали в наш город 
со своими произведениями 
в третий раз. Их цель— оз

накомить зрителеи со своей 
творческой деятельностью . 
Ряд произведений художни
ками написаны из жизни 
судостроительного завода 
«О ка». Особенно широкой 
популярностью пользуют
ся такие полотна, как « На 
окских берегах», « Осеннее 
утро», «На Оке вечереет», 
«Вешние воды», «Портрет 
сварщика Навашинской су
доверфи», «Огни на Оке» и 
ряд других.

Александр Михайлович 
Каманин посвятил искусст
ву многие годы, В 1927 го
ду он работал в Сормове 
художником - оформителем 
и одновременно посещал 
изостудию. С 1936 года он—  
постоянный участник об-

МУРОМСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 14

объявляет дополнительный набор учащихся на 1967- 
68 учебный год.

Принимаются юноши и девушки в возрасте 15-17 
лет, с образованием 7-8 классов.

Училище готовит рабочих-строигёлей: каменщиков 
монтажников, штукатуров-маляров-плиточников, сле- 
сарей-сантехников, арматурщиков.

Для поступления требуются документы: паспорт, 
(15-летним—свидетельство о рождении), свидетельство 
об образовании, характеристика из школы, справка о 
прививках из школы, 2 фотокарточки, заявление.

. Училище обеспечивает бесплатным 3-разовым пи
танием, обмундированием выходным и рабочим.

Начало занятий 25 сентября 1967 года.
Наш адрес: Владимирская обл.,г. Муром, ул. Вой

кова, 1 1 .
ДИРЕКЦИЯ.

Навашинское агентство «Союзпечать»
доводит до сведения всех организаций, что 

бюджетная подписка на газеты и журналы на 
1968 год продолжается, и просит все организации, 
не приславшие заявки, присылать*их до 15 сен
тября 1967 года-

СОЮЗПЕЧАТЬ.

ластных художественных 
выставок. Лучшие произве
дения этого периода — «В ы 
пуск паровоза новой мар
ки», «Будка бакенщика», 
«По'здний вечер на Волге»
— передают правдивый, жи
вой облик родной природы 
и привлекают зрителя у б е -Я  
дительностью. В 1948 году
А. Каманин был избран, 
председателем правления 
Горьковского _ отделения 
Союзй’ советских х удлини- 
ков.

Михаил Александрович 
Каманин в 1958 году окон
чил художественный инсти - 
тут им. Сурикова. Он явля
ется участником многих 
областных и республиканс
ких выставок. Член Горь
ковского отделения Союза 
художников СССР.

И. АНДРЕЕВ.

Телевидение
ПЯТНИЦА

8 сентября.
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11 .20- 

« Летопись полувека » . « Год 
1930-й». 12.15—Дни М олдавской  
ССР в М оскве. «Наука Молда
вии». (Кишинев). 16,55—Для 
школьников. «Тайга в Москве». 
Телеочерк. 17.45 —Передача по
священа Международному дню 
солидарности журналистов. 18 00 
—В эфире— «Молодость». «Гори
зонт». (Ленинград). 19.00—Клуб 
кинолюбителей. Конкурс «Друж
ба». Итоги советско-болгарского 
конкурса любительских филь - 
мов. 20.00— «Эстафета новостей».
21.00 — С. Гергей «Мой сын». 
Премьера телеспектакля. (Ле
нинград). 22.15— Дни Молдавс
кой ССР в Москве, Открытие 
национального праздника на 
ВДНХ.
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